
香港文匯報訊 （記者 劉凝哲 北京報道）11屆全國人
大常委會第18次會議昨日（25日）在北京閉幕，通過多
項重要人事任免。常委會會議決定，免去李毅中的工業
和信息化部部長職務，任命苗圩為工業和信息化部部
長。

原蘇鄂書記調任全國人大
原江蘇省委書記梁保華任全國人大財政經濟委員會副

主任委員，原湖北省委書記羅清泉任全國人大環境與資
源保護委員會副主任委員。

今年65歲的李毅中在內地政壇以慷慨直言、雷厲風行
著稱。他曾任中石化集團公司總經理，國資委黨委書
記、副主任。2005年調任國家安監總局局長後，曾多次
親自前往礦難現場指揮救援，因此被媒體稱為「救火隊
長」。2008年出掌工信部後，李毅中將2009年1月7日發放

三張3G牌照視為「十一五」期間中國工業和信息化領域
令他「印象最深刻」的事件，成功應對金融危機是最令
他欣慰的，至於令他最期待的，則是中國初步建成比較
完善的現代產業體系。

李毅中的繼任者苗圩，出生於1955年。他曾任東風汽
車公司總經理，湖北省委常委、武漢市委書記。2008
年，苗圩任工業和信息化部副部長，今年12月9日任工業
和信息化部黨組書記。經全國人大常委會會議任命，苗
圩正式成為工信部第二位部長。

渝廣電總裁人代資格終止
常委會會議還決定，終止重慶廣電集團黨委副書記、

總裁李曉楓全國人大代表職務，其全國人大代表資格終
止。媒體報道，10月10日深夜，重慶廣電集團總裁李曉
楓和他的妻子，分別被紀委和檢察院從家中帶走「協助

調查」。此前，李曉楓已經在重慶廣電系統任職13年之
久。
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日人多不贊成聯美遏華
日媒民調：51%受訪者認為須加強與中國關係

苗圩接替李毅中 出掌工信部

香港文匯報訊 《朝鮮日報》引述日本媒體報道，據調查顯示，儘管越來越多的日本人感受

到了來自中國的「軍事威脅」，但是三分之二日本受訪者表示不贊成日本深化和美國的同盟

關係以此應對中國。此外，更有51%的受訪者要求日本加強和中國的外交關

係。

香港文匯報訊 據新華網報道，上海、浙江、四川等多
個省（市）近日召開武警部隊宣佈命令大會，武警地方
總隊出現新一輪人事調整。

23日下午，武警上海總隊召開宣佈命令大會。根據國
務院、中央軍委命令，原武警部隊後勤部副部長魏佑江
任武警上海總隊總隊長，原總隊長劉洪凱退休。

日前，國務院、中央軍委發佈命令，任命陳進平為武
警浙江省總隊總隊長，免去王平安的武警浙江省總隊總
隊長職務，批准其退休，同時任命浙江省總隊參謀長金
林炎為武警森林指揮部副主任，杭州支隊支隊長陳明華
為省總隊參謀長。

24日，武警部隊宣佈命令大會在成都舉行，根據國務
院、中央軍委命令，武警四川省總隊總隊長楊士武提任
武警部隊副參謀長，武警遼寧省總隊總隊長肖鳳合接任
武警四川省總隊總隊長。

22日，武警部隊宣佈命令大會在鄭州舉行，根據國務
院、中央軍委命令，武警北京總隊參謀長沈濤調任武警
河南總隊總隊長，總部司令部作戰勤務部副部長文志雄
提任武警河南總隊參謀長。

24日，武警福建總隊召開宣佈命令大會。根據國務
院、中央軍委命令，武警福建總隊總隊長黃海輝任武警
部隊副參謀長、武警部隊司令部通信部部長楊海任武警
福建總隊總隊長的命令。

武警將領大換班
涉多個省市

中國遊人銳減
日年吸千萬外來客無望
香港文匯報訊 據日本每日新聞報道，日本政府觀

光局於22日發表聲明中稱，本年度1月至11月間，赴
日觀光外國遊客達7,963,300人次，12月目前預測不
足1,000萬人次。至此，日官方表示今年觀光遊客
1,000萬人次的目標達成無望。

中國遊客銳減以及日圓升值是造成這種現象的主
要原因。目前情勢下，日政府正在考慮是否應削減
2020年遊客人次2,500萬的目標。

日本觀光廳長官溝 宏於22日的見面會中表示，
寄希望於中國新年旅遊高峰期，中國遊客能夠增
加。

另據日本新華僑報網報道，自從2010年7月日本第
二次放寬中國個人自由行簽證條件，中國遊客源源
不斷湧向日本，成為日本旅遊業最重要的客源，為
日本旅遊業創下了高營業額。本次調查在日本全國
各大主要機場、港口等對訪日外國人進行的。

調查時期為2010年8月20日至9月15日，有效回答
人數為7,519人。調查顯示，亞洲國家當中，中國遊
客在日本停留時間最長。

亞洲主要國家在日本國內消費額的統計顯示，中
國人均以143,885日圓(折合港幣約13,507.69元)穩居第
一 ，港台地區緊隨其後。2010年7月到9月的旅日外
國人在日本國內的總消費額為2,929億8,000萬日圓。
其中中國以682億日圓的總額遠遠超過排在第2位的
韓國。

華客成美消費生力軍
另據中新網報道，根據美國旅遊協會US Travel的

統計，中國遊客的全美平均消費是6,800美元(折合港
幣約52,918元)，是一眾訪美的國際市場的龍頭消費
國。

香港文匯報訊 據俄羅斯媒體報道，兩
名中國商人在俄西伯利亞地區最大城市新
西伯利亞遇害。專家對屍體進行鑒定之後
表示，受害人遭歹徒襲擊，身上有多處刀
傷。護法機關已組成工作組，對該宗謀殺
案展開調查。

據俄《共青團真理報》、俄新社等24日
報道，兩名中國商人的屍體是23日晚在新

西伯利亞市十月區「蔚藍」賓館內被發
現。

當地護法機構消息人士向媒體透露說，
他們身上都有多處刀傷。「兩名中國公民
在賓館的一個房間裡被發現。」消息人士
明確說。

另據國際文傳電訊社西伯利亞分社報
道，遇害者是1男1女，都擁有俄羅斯國

籍。其中女性受害人生於1966年，男性受
害人生於1955年。

留美生遇車禍3傷
另據新華社報道，中國駐三藩市總領館

僑務領事楊順峰24日說，4名中國留學生
23日在美國華盛頓州奧賽羅附近遭遇車
禍，其中一名留學生基本無大礙，其他3

名傷者被送往華盛頓州斯波坎市醫院接受
救治。

中國駐三藩市總領館對該宗車禍高度重
視，接到有關報告後立即啟動領事保護和
協助應急預案。總領館派出的工作組24日
抵達斯波坎市探望傷員，轉達高佔生總領
事的慰問，同時約見醫院負責人詳細了解
情況，要求院方全力救治。

楊順峰說，工作組已聯繫當地高速公路
巡警，敦促警方對事故原因進行調查。

韓正：做好房產稅試點準備

25日，2011年河南省畜牧獸醫類大
中專畢業生供需見面洽談會在鄭州牧專舉行，來自全
國各地的650家對口用人單位為河南畢業生提供了2.6
萬個需求崗位，吸引了眾多畢業生前來應聘。 新華社

學子搵工

25日，雲南省江川縣舉行「開漁節」，千舟萬人划向星雲湖中捕魚。江川自2005年舉辦「開
漁節」暨高原湖泊水產交易會以來，年均魚交易量達1萬噸，當地群眾收入大幅增長。 新華社

千舟競發

調查就日本民眾的安全觀設定兩個選項：日本應深化
和美國的同盟關係以此應對中國；或者，日本應在經濟
和其他領域加強與中美的相互依賴關係。調查結果顯
示，只有31%的日本受訪民眾選擇前者，選擇後者的人
數則佔到64%。該調查在12月4日至5日進行，有3,000名
受訪者隨機接受了訪問，有效回覆者為1,995人。

36%反對派軍沖繩西南部
就「你是否認為中國已構成威脅」的提問，32%的

受訪者給予肯定回答，繼2001年的8%和2005年的
13%，這一比例持續上升。有49%的受訪者認為朝鮮是
日本的最大威脅。此外，有51%的受訪者要求日本加
強和中國的外交關係，38%的人稱日本應當離中國

「遠一點」。

還有48%的受訪者表示支持對日本政府在沖繩島西南
部靠近中國的島嶼附近部署自衛隊，36%的受訪者表示
反對，反對者警告說，日本此舉可能激怒中國。在此次
接受調查的日本人中，還有72%的日本人表示應進一步
加強與美國的關係，15%的人認為「應保持距離」。

半數美民認為華較日重要
《朝日新聞》同時面向1,009名美國人進行的隨機調查

的結果顯示，就「你認為中國和日本哪個國家對美國更
重要」的提問，50%的美國受訪者回答「中國」，只有
33%的受訪者選擇「日本」，兩者相差17%。而在11年前
的1999年進行的調查中，47%的受訪者回答「日本」，
36%的受訪者選擇「中國」。隨 中國經濟迅速發展，調
查結果發生了逆轉。

香港文匯報訊（記者 劉凝哲 北京報

道）11屆全國人大常委會第18次會議決
定，11屆全國人民代表大會第4次會議將
於2011年3月5日在北京召開。

這意味 備受關注的2011年全國「兩
會」召開時間、議題已基本確定，除總
理工作報告、預算報告、「兩高」報告
等常規議題外，人大會議還將審查和批
准國民經濟和社會發展第十二個五年規
劃綱要。

將審議「十二五」規劃
常委會第18次會議決定：11屆全國人大

第4次會議於2011年3月5日在北京召開。

建議會議的議程是：聽取和審議政府工作
報告；審查和批准國民經濟和社會發展第
十二個五年規劃綱要；審查和批准2010年
國民經濟和社會發展計劃執行情況與2011
年國民經濟和社會發展計劃草案的報告，
批准2011年國民經濟和社會發展計劃；審
查和批准2010年中央和地方預算執行情況
與2011年中央和地方預算草案的報告，批
准2011年中央預算；聽取和審議全國人民
代表大會常務委員會工作報告；聽取和審
議最高人民法院工作報告；聽取和審議最
高人民檢察院工作報告。

11屆全國人大常委會委員長吳邦國指
出，11屆全國人大4次會議除按慣例審議

「一府兩院」工作報告和常委會工作報告
外，很重要的一項議程是審查批准「十二
五」規劃綱要。近期需要對全國人大代表
進行專題培訓等工作，確保人大會議的順
利召開。

趙啟正任政協新聞發言人
另據中廣網報道，政協第11屆全國委員

會第33次主席會議24日在北京召開。中共
中央政治局常委、全國政協主席賈慶林主
持會議並講話，會議確定全國政協外事委
員會主任趙啟正為政協11屆4次會議新聞
發言人。

這次主席會議的主要任務是為召開政協

11屆12次常委會議和政協11屆4次會議作
準備。會議審議通過了政協第11屆全國委
員會常務委員會第12次會議議程（草案）
和日程；審議通過了關於召開政協第11屆
全國委員會第4次會議的決定（草案），會
議建議明年3月3日召開政協11屆4次會
議。

會議審議了政協第11屆全國委員會第4
次會議秘書長和副秘書長（草案）、政協
11屆全國委員會委員調整界別名單、政協
11屆全國委員會委員增補名單（草案）、
政協11屆全國委員會專門委員會副主任增
補名單（草案）、政協全國委員會提案工
作條例（修訂草案）。

會議決定將上述有關草案提請從2011年
2月26日到28日召開的政協11屆12次常委
會審議。

■51%的日本
受訪者要求日
本加強和中國
的外交關係。
圖 為 日 本
LAOX為刺激
中國遊客的消
費力，特安排
更多會說普通
話的店員到店
舖服務。
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■苗圩(左)接替李毅中，出任工業和信息化部部長。
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香港文匯報訊（記者 張一波 上海報道）本月24
日召開的上海市經濟工作會議上，上海市市長韓正
表示，物價問題涉及民生、關係全局，明年上海的
目標是把房價漲幅控制在4%左右。韓正另指出，上
海已 手做好房產稅改革試點準備。

根據規劃，明年上海各類保障房新開工和籌措面
積可達1,500萬平方米、上市供應面積1,150萬平方
米。韓正表示，將堅決抑制房價過快上漲，特別是
要繼續加快推進保障性住房建設，確保大規模上市
供應。同時，做好房產稅改革試點準備。

■上海已 手做好房產稅改革試
點準備。 新華社

全國「兩會」明年3月初舉行

在俄遭歹徒襲擊 2華商身中數刀亡


